

## AG Milch und Milchprodukte Jahresbericht 2019

Obmann: Dr. Daniel Kern, Halle

Die Arbeitsgruppe traf sich 2019 im Frühjahr in Frankfurt in der GDCh-Geschäftsstelle und im Herbst in Münster.

Ein wichtiges Thema waren die Leitsätze für vegane und vegetarische Lebensmittel der deutschen Lebensmittelbuchkommission und deren Anwendbarkeit auf Ersatzprodukte für Milch und Milchprodukte in Verbindung mit dem europäischen Bezeichnungsschutz. Darüber hinaus wurden wieder zahlreiche Kennzeichnungsfragen behandelt. Ein weiterer Aspekt, der in Zukunft die AG beschäftigen wird, ist die Herkunftsangabe bei Milchprodukten.

Die Mitglieder informierten sich auch über das schlechte Image der Milch in der Öffentlichkeit, da von manchen Seiten die Milch als gesundheitsschädlich bewertet wird.

Die Herbstsitzung wurde unter anderem wieder dazu genutzt, die praktischen Erfahrungen zu vertiefen. So bekamen die AG-Mitglieder im Rahmen der Besichtigung der Hafenkäserei in Münster Einblick in die Entwicklung und Produktion ungewöhnlicher Käsearten wie "Der blaue Barbier" oder der "Milde Maat". Im Rahmen einer Verkostung konnte jeder seine Fähigkeiten beim Erkennen von geschmacksgebenden Zutaten im Käse unter Beweis stellen.

Hervorzuheben ist der offene und rege fachliche Austausch der AG-Mitglieder sowohl in den AG-Sitzungen als auch dazwischen per E-Mail.